

vouloir respecter la Tradition... tout en faisant le contraire. Bref, pour celui qui comprend encore ce qu'il lit et qui admet encore le principe de non contradiction, il y a matière à une bonne migraine, et peut-être un risque de schizophrénie <sup>1</sup>.

Le professeur Dörmann, dans sa conclusion, remarque que la déclaration ne précise guère ce que sont ces fameuses « semences du Verbe », qu'elle se meut dans l'abstrait, sans considérer que ces

religions ne sont pas orientées vers le Christ, et qu'elle ne distingue pas entre rédemption objective (le Christ est mort pour racheter tous les hommes), et rédemption subjective (mais, de fait, tous n'en profitent pas). Quant au dialogue qui accompagne la mission, il a toujours existé, mais autrefois il avait pour but d'aider les païens à quitter leur religion.

Fr. P.-M.

<sup>1</sup> — N'oublions pas ce passage toujours actuel de *Pascendi* : « A les entendre, à les lire, on serait tenté de croire qu'ils tombent en contradiction avec eux-mêmes, qu'ils sont oscillants et incertains. Loin de là : tout est pesé, tout est voulu chez eux, mais à la lumière de ce principe que la foi et la science sont l'une à l'autre étrangères. Telle page de leur ouvrage pourrait être signée par un catholique ; tournez la page, vous croyez lire un rationaliste. Écrivent-ils l'histoire ? nulle mention de la divinité de Jésus-Christ ; montent-ils dans la chaire sacrée ? ils la proclament hautement » (éd. Courrier de Rome, p. 441-442).

Johannes DÖRMANN, commentaire de la déclaration *Dominus Jesus*, dans le mensuel catholique allemand *Theologisches Katholische Monatschrift*, novembre-décembre 2000. Traduction dans le *Courrier de Rome*, *Sí sí no no*, juillet-août 2001.



### ☞ *La Simplicité d'une vie*

Signalons cette traduction (révisée et corrigée) d'un livre publié il y a deux ans en espagnol qui raconte la vie toute simple d'une religieuse de l'Oasis, communauté contemplative fondée près de Barcelone par le Père Pedro Muñoz <sup>2</sup>.

La sœur Maria-Sherry, d'origine mexicaine, est entrée à l'Oasis à 18 ans, après avoir participé à la fondation dans

son pays de la Société Saint-André, association de jeunes filles s'inspirant de la spiritualité de Fatima.

Au monastère elle continua de pratiquer les vertus simples de *Jacinta*, tout en bénéficiant de la spiritualité de saint François de Sales et de saint Louis-Marie Grignon de Montfort dont s'inspire l'Oasis. Mais ce qui l'enchantait surtout, ce fut la marque propre de cet institut : la maternité spirituelle par laquelle les religieuses se sanctifient et se sacrifient pour la sanctification des prêtres et des âmes consacrées.

Répondant sans réserve à la grâce divine, elle eut le désir d'offrir sa vie en sacrifice à cette intention. Après un temps de réflexion, ses supérieurs ont accédé à sa demande, sans se douter que,

<sup>2</sup> — Une fondation de l'Oasis a eu lieu en France, près de Bordeaux : Oasis de Jésus Prêtre, « Château Pommier », route de Vêrac à Galgon, 33240 Vêrac. Pour tout renseignement sur cette communauté, et pour commander le livre, écrire à : Oasis de Jesús Sacerdote, Lista de correos, 08310 Argentona (Barcelona), Espagne. Tel/Fax : 93 791 92 35.

moins d'un an après, Dieu accepterait le sacrifice.

En effet quelques mois après son offrande, on découvrit qu'elle souffrait d'un cancer déjà très avancé. Déjouant les pronostics, la sœur vécut encore quelques mois dans une grande joie rayonnante. Elle rendit à Dieu son âme simple et pure le 29 juillet 1998, à l'âge de vingt-quatre ans, au milieu de ses sœurs, après avoir répété plus de trois cents fois le nom de Jésus lors de sa dernière agonie. Le beau sourire qu'elle retrouva après sa mort rappelle celui de la petite sainte de Lisieux.

Ce livre fera du bien à toutes les âmes par la fraîcheur qui émane de cette vie toute simple et toute donnée à Dieu. C'est un rayon de lumière dans cette triste crise que traverse l'Église. Nul doute que c'est par ces vies cachées, offertes dans le silence à l'amour de Dieu, que se préparent le retour de l'Église à la Tradition et le triomphe du Cœur Immaculé de Marie.

Ce livre n'est pas réservé aux religieux

et religieuses. Le père Muñoz, en dépeignant la sœur telle qu'elle était, sans cacher ses défauts et ses luttes pour en triompher, la rend très humaine et proche de nous.

Signalons en finissant que les traducteurs ont gardé le tutoiement de l'original espagnol dans les paroles du Père Muñoz à la sœur. Il faut savoir que les Espagnols n'ont pas les mêmes règles que nous pour cela. C'est ainsi que le « tu » est employé dans les traductions du *Pater* et de l'*Ave*, et d'une manière générale dans les prières. De même les prêtres emploient facilement le « tu » avec leurs ouailles, ce qui peut surprendre un Français.

Fr. P.-M.

Père P. MUÑOZ IRANZO, *La Simplicité d'une vie*, publication de l'Oasis de Jesús Sacerdote, Barcelone, 2001.



### ☞ L'œcuménisme est un péché

La revue *Pour qu'il règne*<sup>1</sup>, organe de la Fraternité Saint-Pie X en Belgique, a publié un intéressant article de Maître Roger Lefebvre, intitulé « L'œcuménisme est-il un péché ? », qui s'inspire de l'ouvrage de Don (et non pas Dom) Sarda y Salvani, *Le Libéralisme est un péché*<sup>2</sup>.

L'auteur commence par évoquer la vie d'Érasme (1469-1536), qui fait mieux comprendre l'esprit du faux œcuménisme, lequel est un esprit de compromis. Érasme, « le prince des humanistes », tout en affirmant sa volonté de rester catholique, refusa de s'engager dans la lutte contre les principaux chefs de la Réforme. Il rêvait de paix et de concorde par-delà les divergences doctrinales.

Ensuite l'auteur analyse le décret conciliaire *Unitatis redintegratio* (21 novembre 1964), montrant l'incohérence de ce décret, puisque le premier chapitre vise « la restauration de l'unité entre tous

1 — Fraternité Saint-Pie X, 37 rue de la Concorde, B-1050 Bruxelles, n° 49, Mars-Avril 2002.

2 — Disponible auprès du *Sel de la terre* pour 16,5 €.

# LE SEL DE LA TERRE

*Donner le goût de la sagesse chrétienne*

*Revue trimestrielle  
de formation catholique*



Maintenir et conserver la saveur du sel de la doctrine quand tout autour devient insipide par la suite de l'abandon de Dieu, c'est le défi que la revue s'impose par son nom même. Le *Sel de la terre* vous offre tous les trois mois des articles simples, diversifiés, adaptés et d'une sûreté doctrinale éprouvée afin de nourrir votre vie spirituelle.

- **Simple**, le *Sel de la terre* ne requiert de ses lecteurs **aucun niveau spécial de connaissance** ; il s'adresse à tout catholique qui veut approfondir sa foi.
- **Diversifié**, le *Sel de la terre* propose à tous une **formation catholique vraiment complète** : études doctrinales et apologétiques, spiritualité et Écriture sainte, histoire et arts de la civilisation chrétienne viennent tour à tour nourrir votre intelligence.
- **Adapté**, le *Sel de la terre* présente les vérités religieuses **les plus utiles** à notre temps et dénonce les erreurs qui menacent aujourd'hui les intelligences.
- **Traditionnel**, le *Sel de la terre* est publié sous la responsabilité d'une communauté dominicaine qui se place **sous le patronage de saint Thomas d'Aquin**, pour la sûreté de la doctrine et la clarté de l'expression.

---

**Cet article vous a plu ?**

**Vous pouvez :**

[Vous  
abonner](#)

[Découvrir  
notre site](#)

[Faire  
un don](#)

**Trouvez plus de 1000 articles en accès libre !**